

LOS TRECE DE LA FAMA

Desentrañar la identidad, procedencia y vida de estos trece hombres con los que Francisco Pizarro realizó el descubrimiento del Perú fue tarea tanto de cronistas de la época como de historiadores modernos, sobre todo peruanos. La investigación llegó a esclarecer la biografía de 12 de ellos, de los cuales 5 eran andaluces; Alonso de Molina (Úbeda, Jaén), Cristóbal de Peralta (Baeza, Jaén), García de Jarén (Utrera, Sevilla), Pedro Halcón (Cazalla de la Sierra, Sevilla) y Nicolás de Ribera (Olvera, Cádiz); 2 eran extremeños: Martín de Trujillo (Trujillo, Cáceres) y Juan de la Torre (Villagarcía de la Torre, Badajoz); 3 castellanos: Francisco de Cuéllar (Cuéllar, Segovia), Alonso de Briceño (Benavente, Zamora) y Antón de Carrión (Carrión de los Condes, Palencia); un vasco, Domingo de Soraluce (Vergara, Guipúzcoa) y un griego de la isla de Creta, Pedro de Candía.